

 Fecha: 27-06-2024
 Pág.: 4
 Tiraje: 84.334

 Medio: Publimetro
 Cm2: 498,8
 Lectoría: 382.227

 Supl.: Publimetro
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Luz: Boric ampliaría ayuda. pero amarrada a pacto fiscal

## Luz: Boric ampliaría ayuda, pero amarrada a pacto fiscal

**Alzas.** Presidente dice que quiere llegar a más hogares con el subsidio, pero ministro Elizalde agrega que depende de reformas.

## Diego Hermosilla P.

En Punta Arenas, en el inicio de la gira por Magallanes, el Presidente Gabriel Boric debió enfrentar el lío que se ha formado por el alza en las cuentas de las electricidad que debería partir en julio, donde aseguró que busca incluir a más hogares en el subsidio antes anunciado. Cualquiera sea el alcance, eso necesita recursos y, más temprano, el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, ligaba el éxito de esas ayudas con la aprobación de la reforma tributaria y el pacto fiscal, pues su par de Hacienda, Mario Marcel, había anunciado el martes que no hay dinero para más ayudas.

Boric declaró en Punta Arenas que "ya tenemos un "Estamos liderando una mesa de trabajo para buscar las alternativas de ampliar ese subsidio".

GABRIEL BORIC Presidente de la República.

consenso en el Parlamento para entregar un subsidio para 1.500.000 familias y ahora estamos liderando una mesa de trabajo para buscar las alternativas de ampliar ese subsidio".

Ante esto, el Mandatario añadió que "el Gobierno no es ciego, no es sordo a aquello, y por lo tanto, en un trabajo que lidera el ministro (de Energía,



El Presidente Boric en su arribo a Punta Arenas para una visita oficial. / PRENSA PRESIDENCIA

Diego) Pardow y en el que también está involucrado el ministro de Hacienda para llegar a una solución".

En ese escenario, el ministro Pardow señaló en Radio Duna que se estudia "una sobretasa transitoria al impuesto al carbón" para cubrir este gasto. La diputda ClaudiaMix (FA)

La diputda ClaudiaMix (FA) expresó que "esta alza afecta a las familias y como bancada del Frente Amplio nos vamos a poner a buscar alternativas que a través de un impuesto verde u otras opciones produzcan que el costo no se lo lleven las familias pobres de nuestro país".

Las presiones para que esta alza no se materialice tienen diferentes propuestas, desde aplazarla, que en realidad es seguir con cifras bajo los costos, o el citado aumento de los subsidios. Ante esto, el ministro Elizalde señalaba temprano en CNN que "he visto que algunos parlamentarios de oposición, que están pidiendo que se entregue un subsidio adicional, votaron en contra de la reforma tributaria. Si queremos proteger de mejor forma a las personas, tenemos que generar recursos adicionales".

El diputado Álvaro Carter (UDI) expresó que "son insólitas las palabras del ministro Elizalde, les dijimos que era un mal proyecto, que este mecanismo afectaría fuertemente las tarifas, pero decidieron seguir adelante y ahora buscan chantajear diciendo que para un mejor subsidio tiene que haber un pacto fiscal". El encarecimiento de las

El encarecimiento de las cuentas de la luz ha generado roces incluso dentro del oficialismo. La diputada Karol Cariola (PC) criticó fuertemente al ministro Pardow. "Le pedi al ministro informar abiertamente cuál era el porcentaje de alza que se proyectaba y esa información nunca estuvo a disposición de manera precisa en el debate", acusó en Radio Pauta, sumándose de esa manera a sectores de la oposición que han expuesto la idea de que no hubo una tramitación transparente del proyecto.

## CIFRAS

60%

**subirían** las cuentas eléctricas tras las alzas previstas en julio, octubre y enero y que seguirán en otros años.

40%

**más vulnerable** de la población recibirá un subsidio, pero deben cumplirse varios requisitos.

De hecho, se sumó a la llamada "bancada eléctrica", que suma congresistas desde la UDI al PG para evitar el alza.

la UDI al PC para evitar el alza. El diputado Andrés Celis (RN) expresó algo similar: "En el gobierno de Sebastián Piñera la deuda era de 1.350 millones de dólares, y cuando se discutió bajo este gobierno, se nos dijo que la suma era menor"

dijo que la suma era ménor". El lio ha llevado a varios parlamentarios a adelantar la idea de levantar una acusación constitucional en contra del ministro Diego Pardow. También se manifestaron

También se manifestaron ayer las Pymes. "Que nos suban al doble las tarifas es imposible de asumir. El alza podría llegar hasta 90% de acuerdo con los estudios que se han realizado", explicó Juan Pablo Swett, presidente de la Multigremial Nacional.

